

100 AÑOS DE LUCHA CONTRA EL FUEGO



Hay muchos recuerdos en una historia ya larga que viene de lejos, pero tiene su fecha clave en el 27 de octubre de 1887, cuando se fundó el primer Cuerpo de Bomberos de Montevideo, cuyo Jefe inicial fué don Pablo BAÑALES.

Los uruguayos tenemos un magnífico espíritu de colaboración, pero a veces necesitamos de grandes sacudones para ayudar a crear las obras, las instituciones que han de servirnos a nosotros mismos. Así también ocurría con nuestros mayores. Estaban acostumbrados a los pequeños sacudones que de tanto en

tanto provocaba el fuego, pero nunca pensaron que un día podría adquirir magnitud y hasta llegar a la tragedia.

Confiaban en la actitud solidaria entre ellos, porque apenas se advertía un incendio, se estremecían los campanarios de las iglesias, con un repique muy particular y de inmediato empezaba la movilización que incluía a vecinos, policíás y tropas de línea. Unos con latas, otros con baldes, corrían hacia donde las llamas indicaban el sitio del siniestro y en pozos o aljibes, se colocaban tinas en las cuales se volcaba el agua, que entre todos, formando cadena iban arrojando sobre el fuego.

Pero 1887, se produjo lo mayor, lo que sacude de veras y lleva hacia las obras. Se quemó un molino en la calle Agraciada y aquello fué pavoroso. Sacudió a Montevideo y el entonces Jefe de Policía, Coronel Muño, pidió a la población nacional y extranjera contribuyera a la compra de los elementos necesarios para dotar a un Cuerpo de Bomberos, al que pudiera pedírsele que llenara con éxito un difícil cometido.

Y no hubo deserciones. Todo fue recogido de esa solidaridad propia de los uruguayos.-

Se formó una Comisión muy representativa de Montevideo que el 14 de abril de 1888 entregó los materiales para abrir la historia, que supo en el tiempo de 100 entregas generosas de los hombres de casco, que han forjado una sacrificada trayectoria y más de una vez expusieron su vida en defensa de la ajena e incluso en salvaguarda de los bienes no propios. Ahora esta alerta en todo momento y cuando se les llama, acuden con la máxima velocidad y cuenta hoy día con muchas más ventajas técnicas que hace cien años, y aun así no son todas las que pueden ser de acuerdo a los avances modernos.

Al materializar el reconocimiento a lo que constituye un orgullo del país y esa es la promesa que nos tenemos que formular todos cuando hoy evocamos los 100 años del Cuerpo de Bomberos.

La Dirección Nacional de Bomberos que abarca todos los puntos del territorio nacional, ha demostrado una denodada lucha en innumerables oportunidades salvando al país de tremendas e irreparables tragedias. En diversas oportunidades el Correo uruguayo ha recordado la sacrificada labor de estos hombres, emitiendo sellos alusivos; uno de ellos para la campaña de prevención de incendios y el otro conmemorando el centenario del primer servicio oficial de incendios. Varios gomígrafos han testimoniado las campañas de colaboración para aportar recursos y otros para las campañas de prevención de incendios.

Esperamos que para celebrar este Centenario la Dirección Nacional de Correos emita varios sellos conmemorativos de las actividades bomberiles

Ernesto Zicari